



UN EMOTIVO DESFILE QUE REMEMORÓ LA VALENTÍA DE AQUELLOS QUE MURIERON POR CHILE. HASTA EL DÍA DE HOY SUS LEGADOS SIGUEN PRESENTE EN NOMBRE DE ESCUELAS, CALLES Y ESTABLECIMIENTOS.

# Condecoraciones y desfile: Caldera rinde homenaje al 146° aniversario del Combate Naval de Iquique

Redacción  
 cronico@diarioatacama.cl

Cuando el reloj marcaba las 11:30 horas en la avenida Wheelwright del puerto de Caldera, los contingentes de las Fuerzas Armadas Carabineros y Ejército, daban el vamos esta vez a las actividades homenajes por el 146° aniversario del Combate Naval de Iquique y Día de las Glorias Navales.

Solemnidad y gratitud marcaron una jornada que estuvo llena de emociones, sumado a una comunidad de Caldera que hizo sentir su patriotismo ante aquellos héroes que dieron su vi-

da aquel 21 de mayo.

Incluso hasta la jornada llegó el gobernador regional Miguel Vargas junto a su esposa. La autoridad se hizo presente, pese a que está en pleno proceso por una acusación por abuso sexual.

## INICIO

El homenaje inició con el respetivo saludo y revista a las fuerzas de presentación por parte del delegado presidencial Cristian Illanes junto al comandante del AO Araucano Angelo Cavallo.

Aquello solo fue el punta pie inicial para la tradicional entonación e izamiento del pabellón

**CONMEMORACIÓN.** Comunidad y autoridades llegaron hasta la avenida Wheelwright para dar vida a esta ya tradicional actividad en la comuna puerto de la región.



ARRREGLOS FLORALES CONMEMORAN LA EPOPEYA DE PRAT EN CALDERA.

nacional junto a los acordes de la Banda Instrumental del Regimiento 23 "Copiapó", seguido de una homilía por parte del obispo de Copiapó Monseñor Ricardo Mora.

Finalmente llegó un mo-

mento esperados por todos. El comandante del AO Araucano, Capitán de Navío Angelo Cavallo, realizó un relato emocionante de lo que fue la historia de aquel 21 de mayo en las costas de Iquique.

## 11:30 horas de ayer

comenzaron las actividades homenaje al Combate Naval de Iquique y al Día de las Glorias Navales.

(viene de la página anterior)



LA COMUNIDAD DISFRUTÓ DEL TRADICIONAL ESQUINAZO.



SE CONMEMORÓ A UNO DE LOS FUNCIONARIOS POR AÑOS DE SERVICIO.



GOBERNADOR MIGUEL VARGAS PRESENTE PESE A POLÉMICA CONOCIDA.



HASTA LA ACTIVIDAD LLEGÓ UN RECONOCIDO PERSONAJE DE CALDERA.

Angelo Cavallo, comandante del buque petrolero Araucano de la Armada de Chile, señaló que "la verdad que es un honor estar en esta comuna puerto representando a la Armada y a la escuadra nacional, a bordo de buque Araucano y esto realmente motiva porque esto es una conmemoración de la gesta heroica de Prat y sus camaradas, es un orgullo estar acá y también le corresponde a cada chileno y chilena estar acá".

### MOMENTO EMOTIVO

Para muchos presente en el lugar, las lágrimas y sentir no se hicieron esperar. La cobertura del homenaje al hundimiento de la corbeta Esmeralda con repiques de campana, pito y bocinas de las embarcaciones ancladas en la bahía, generó un silencio conmovedor.

Pero aquello no fue todo. Minutos más tardes, al busto del

Capitán Arturo Prat, se convirtió en el punto culmine de homenaje de la jornada. Arreglos florales por parte de las instituciones públicas y privadas, depositaron sus ofrendas y arreglos florales a uno de los héroes más recordados de la historia de Chile.

### INSTANCIA QUE SE VALORA

Cristian Illanes, delegado presidencial, manifestó que "lo más importante que quiero destacar es que la comunidad valora mucho todo esto, una efemérides que nos encuentra con las fuerzas armadas con el tremendo valor que estas tienen no solo del resguardo geopolítico sino también el resguardo contra el crimen organizado y protección de nuestro borde costero, así es que muy contento y satisfecho por la impecable actividad desarrollada".

También existió tiempo para condecoraron a dos integrantes

de la Armada, quienes están pronto a por cumplir 30 años de servicio. Es el caso del Sargento de la Armada Jaime Uribe, funcionario de la Capitanía de Puerto de Caldera y el Sargento Leandro Martínez, mecánico de la dotación del AO Araucano, ambos recibieron de parte de las autoridades la medalla al mérito por 30 años en la Armada de Chile.

### ESQUINAZO

Tras la lluvia de emociones, fue el turno del esquinazo a cargo de la agrupación folclórica Tripanko y otras agrupaciones de Caldera. Niños y jóvenes mostraron su talento a través de del baile nacional, incluso ofrecieron chicha en cacho a las autoridades que se encontraban presentes.

Brunilda González, alcaldesa de Caldera, se sumó a los elogios a la Armada por esta conmemoración del 21 de mayo.

"Siempre es un agrado ser parte del espíritu de nuestra nación, conmemorar la gesta heroica mas relevante donde se destacan los valores y la moral del pueblo chileno que no fue vencido a pesar que fue hundida La Esmeralda y el Capitán Prat con su tripulación que han demostrado eso que ante cualquier adversidad podemos salir adelante y ese adelante ha significado que la historia de Chile se les recuerda como los principales héroes de nuestra patria", dijo.

Finalmente la banda del Regimiento de Infantería N°23 "Copiapó" guió el desfile al ritmo del impecable sonido de sus instrumentos, mientras los integrantes del escalafón de la Armada iniciaban el desfile a paso doble ante las autoridades seguido por Ejército y Carabineros, luego las fuerzas civiles como Cruz Roja y el Cuerpo de Bomberos de Caldera.